

El gasto en pensiones llega a 23.700 millones por la paga extra de verano

Los nuevos jubilados que cotizaban como asalariados cobran 1.450 euros al mes

J. M. A. MADRID.

La nómina de junio de las pensiones llega al récord de 23.700 millones de euros por paga adicional que reciben los pensionistas durante este mes. La Seguridad Social destinó en junio la cifra récord de 11.997,2 millones de euros al pago de la nómina ordinaria mensual de pensiones contributivas, un 10,7% más que hace un año. Por su parte, la paga extraordinaria de verano sumó otros 11.694,9 millones, un 11% más.

El Departamento que dirige José Luis Escrivá estima que el gasto en pensiones se situó en el 11,7% del PIB en los últimos doce meses, el mismo porcentaje que en 2022, pero inferior al de 2020 (12,4% del PIB), año condicionado por el impacto de la pandemia sobre el PIB, y también al de 2021 (12,1% del PIB).

La mayor parte del importe abonado en más de 10 millones de pensiones se corresponde con las prestaciones por jubilación, que llegan a 6,3 millones de personas y suman 8.740 millones de euros de paga ordinaria, y otros 8,6 millones a cargo de las pagas doble.

Escrivá defiende 'su' hucha y la reforma

"A los que les parecen muy graciosos los gráficos que prevén el llenado de la hucha de las pensiones en las próximas décadas, les recuerdo que esa previsión debe cumplirse por ley", defendió el ministro Escrivá en su cuenta de Twitter. El técnico recordó que la reforma tiene el respaldo del Congreso. Sobre la 'hucha' de las pensiones, varios expertos creen una incoherencia este 'ahorro' teniendo en déficit el sistema.

La cuantía media de la paga extra es de 1.167,2 euros, un 9,9% más que hace un año. Y la pensión media de jubilación del sistema alcanzó los 1.374,9 euros al mes, tras un incremento cercano al 10% derivado de la revalorización con el IPC (del 8,5%) más el impulso de los



El ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá. EP

nuevos jubilados, con prestaciones más elevadas.

Por su parte, la pensión media del sistema, que comprende las distintas clases de pensión (jubilación, incapacidad permanente, viudedad, orfandad y a favor de familiares), se incrementó también un 9,6% interanual, hasta situarse a 1 de junio de este año en 1.194,9 euros mensuales. Los autónomos del sistema, en cambio, tienen una pensión media de 822 euros mensuales.

Los nuevos jubilados que pasan de ser asalariados (régimen general) a ser pensionistas lo hacen con una paga mensual de casi 1.450 euros, según se desprende de los datos del Ministerio que dirige José Luis Escrivá.

El Ministerio, además, ha detallado que para el 1 de junio, 518.183 pensiones han percibido el complemento por brecha de género, cuyo importe mensual medio ha sido 65,8 euros, cobrados en un 91,4% por mujeres (473.550).

Por su parte, la nómina mensual de pensiones de Clases Pasivas ascendió a 1.472,4 millones de euros en el mes de mayo, último dato disponible. El número de pensiones en vigor fue de 694.838, lo que supone 11.467 pensiones más que en el mismo mes del año anterior (1,7% de variación anual). En cuanto a las pensiones de viudedad, se han abonado 2.002,2 millones de euros, las prestaciones por incapacidad permanente han ascendido a 1.059,8 millones, las de orfandad a 163,4 millones y las pensiones a favor de familiares a 31,6 millones.